令和6(2024)年度国立市立国立第二中学校

二中だより

国立二中ホームページにも掲載:国立第二中学校ヘアクセス

6月号 令和6(2024)年6月17日 国立市立国立第二中学校 校長 黒田宏一 国立市富士見台3-30 電話 572-2187

未来の答えは子どもにあり

校長 黒田 宏一

初夏の日差しを浴び好天のもと開催された今年の運動会には、多数の保護者・御家族・御来賓の皆様の応援・励ましを受け、盛大に開催することができました。毎年のことではありますが、周辺地域の本なきまでの御理解・御協力に改めて感謝申し上げます。また本校PTAの皆様には熱中症対策としてテント5張りの提供、スポーツ飲料の準備・提供、受付の対応など、様々な場面で支えていただきました。さらに、周辺小学校からもテントを快く貸していただいたり、北門の自転車置き場の整理には国立市シルバー人材センターの皆様の応援を受けたりしながら実施できた学校行事でもありました。後のもの見える支援や見えない支援があったからこそ実施できた運動会であることは間違いありません。この場をお借りして改めて御礼申し上げます。

一方、運動会のスタイルも大きく変更して実施されました。それは「東京 2020レガシー」に基づき「スポーツをする・見る・支える」の視点を取り入れた行事にしたことです。スポーツ・運動の得意な人もいれば苦手な人もいます。生徒一人一人の特が存分に生かされ、運動会を自分事として提え主体的に過ごせる運動会にするための検討を重ね、見直しながら創り上げた行事でした。それは生徒を負が達成感や自己有用感等を実感しながら、自身のより良い成長につなげてほしいとの願いからのものでした。例えば、これまでの種目で負担感のある1000m差、1500m差は、教員を含めた生徒の実行委員会での議論を経て自主参加とし、運動会記録等への挑戦を登拝しする種目へ変更しました。またA組では、運動会を経て自主参加とし、運動会記録等への挑戦を登拝しする種目へ変更しました。またA組では、運動会記録等への挑戦を登録を発揮しする種目へ変更しました。またA組では、運動会を経て自主参加とし、運動会記録等への挑戦を登拝してる種目へ変更しました。またA組をして表現がある。1000m差、1500m を登押してる種目へ変更しました。またA組では、運動会記録等への挑戦を登拝しても種目へ変更しました。それな生徒の思いが応じた運動会記録等への挑戦を登録する。 1 「保健したい道」といても、100m を登押してる種目のではなく、2 年生の「大縄跳び」にA組として参加することを生徒自身で決定し練習に取り組み参加しました。 まが知るからよりでまたがあることを生徒自身で決定し練習に取り組み参加しました。 まが知るからまたができなが、100m を見まなが、100m を見まなが、100m

「(学校の)未来の答えは、子どもにあり」。これは昨年文部科学省の職員の方が本校を訪れた

を に に これからの学校はどうあるべきかを模索する中、学校づくりの主役は子供たちであることを 改めて確認し意論しているとのことでした。日かば生徒と接している私達も、生徒の柔軟でしなやかな考えに気づかされることが多々あります。一方で表がというがや間違いをするのも子どもたちの特徴です。様々な経験を重ねながら成長しようとする子どもたちをしつかりサポートしていきたいものです。そのサポートを十分理解した上りたいきたいものです。そのサポートを十分理解した上りたいきたいものです。そのサポートを十分理解した上りたいきたいものです。そのサポートを十分理解した上りたいきないました。



「スクールバディ」スポット講演会(5月21日[火]6校時)

国立市の子ども人権オンブズマンをお招きして「子どもの権利」について講演をしていただきました。身近ないくつかの事例をもとに「子どもの権利とは?」と講師の問いかけに考え答えながら、「子どもの権利」を正しく理解していきました。

いじめをなくすためには、いじめが起きにくい学級の雰囲気づくりが大切です。 うした雰囲気づくりのリーダー(スクールバディ)を先輩たちに続いて1年生でも募り、6月13日(木)に第1回スクールバディ研修会を実施しました。

○ 古都良旅~京奈良できる最高の旅~(5月23[木]~25[土])

東京駅を予定通り出発し、1日目の奈良(法隆寺・東大寺見学)、2日目の京都班別行動、3日目のタクシー 動、2日目夜のクラス写真撮影(能楽堂)を実施することができました。外国からの観光客も多く、日本語がわか らなくて困っている人に英語で話しかけ、手助けをした生徒もいました。班の仲間と京都・奈良をまわり、先人が 築いてきた文化や伝統に直に触れるだけでなく、外国の方と接することで異文化に対する理解を深めるきっかけに もなりました。宿舎では、普段は見られない仲間の違った面に触れるなど、交流を深めました。この3日間はサブ スローガンのとおり「京奈良できる最高の旅」となったことでしょう。









○ 桜花爛漫~ひとりひとりの最高を~(6月8日「土」)

今年のスローガンは「桜花爛漫~ひとりのひとりの最高を~」でした。自分の役割と責任を自覚し、運動会 の成功に向けて準備から本番まで、ひとりひとりがみんなのために一体となって取り組んでいました。本年度 は熱中症予防対策として生徒席の後方に給水所3カ所、4基のテントを設営しました。多くの生徒にとって、 暑さをしのぎ体を癒やすオアシスとなっていました。また、敬老席も専用のテントを設営し大きく拡充しまし た。天候にも恵まれ、生徒に大きなけがもなく、素晴らしい運動会となりました。当日は多くの保護者や地域 の皆様に御参観いただき、PTA役員の皆様には、受付・接待をはじめ、自転車の誘導・整理、給水所の準備・ 飲料提供、広報誌の写真撮影など幅広く御協力いただきありがとうございました。



1年 いかだ流し



2年 大縄飛び



3年 大ムカデ



給水所

○ 古武道体験教室(6月14日[金])

放課後、体育館で古武道体験教室が行われました。 古武道の演武を見て、杖術を体験しました。「日本の 伝統・文化に触れる」貴重な機会となりました。



6月の予定

17(月) (2) がん教育講演会⑥ 中央委員会

第1回学校評議委員会

18(火) (3) 高校授業体験⑤⑥

 \Box 中 STEP (16:00~17:30)

二中 STEP (15:00~16:30) 19休)

心臟検診二次(七小) P M 20休 SC相談日

尿検三次 SC相談日 21金

期末考查1日目(①数学 ②国語 24(月) ③技家)

25(火) 期末考查2日目(①社会 ②英語 ③音楽)

26休) 期末考查3日目(①理科 ②保体 ③美術) 国立市立小・中学校合同授業研究会 (教員)

27休 (2・3)復習確認テスト

28金 SC相談日

7月の予定

(全)食育講演会⑥ 1 (月)

SC相談日

二中 STEP (16:00 \sim 17:30) 2 (火)

(1) スクールバディ研修会2回目(放課後)

3(水) 国立市教育委員会訪問 SC相談日

二中 STEP(15:00~16:30)

4(木) 多様性の学習(1年5)、2・3年6)

5 金 朝礼(夏ボラ呼びかけ)

8 (月) (3)租税教室 (1) 交通安全教室⑥

9 (火) (1・2) 保護者会

10休) 避難訓練 SC相談日

二中 STEP (15:00~16:30)

(3) 進路説明会⑤⑥ 11(木) (1) SOSの出し方教育⑥

かがやき授業終 一斉委員会 SC相談日 12金

海の日 15(月)

16(火) 二中 STEP (16:00~17:30)

(1) スクールバディ研修会3回目(放課後)

中央委員会 二中 STEP(15:00~16:30) 17(7k)

18休 給食終 大掃除 SC相談日

②③④各学年集会

19金 終業式 安全指導日

夏季休業日始 22(月)

国立市立小・中学校合同授業研究会(教員)

23(火) 夏季学習教室~31例

三者面談始~8/2儉